

CRÉMIEU, CITÉ PATRIMONIALE



Crémieu est dotée d'un patrimoine exceptionnel avec 21 protections au titre des monuments historiques, soit 6 monuments classés et 15 inscrits.

À ces sites remarquables, s'ajoute une importante fortification ceinturant la ville avec plus de 2 kilomètres de remparts, principalement du XIV^e siècle, dotés de plusieurs grandes portes d'accès.

Plusieurs époques caractérisent Crémieu.

Le Médiéval est très présent avec son château delphinal considérablement modifié à la fin du XIX^e et surtout sa halle de 1434. De par sa dimension, cette halle est présentée comme la seconde France.

La Renaissance est visible par de nombreuses maisons bourgeoises et escaliers du centre-ville.

Crémieu est aussi une ville des XVII^e et XVIII^e siècles avec le développement de plusieurs couvents dont celui des Augustins avec son cloître et son portail de 1715. Son église Saint Jean-Baptiste, remaniée au fil des périodes, a comme premier témoignage dans le chœur, des vestiges d'un décor peint du XIV^e siècle avec notamment, un rare double-crédô apostolique et prophétique. Son orgue de 1785 est considéré comme l'un des plus anciens de l'Isère.

Dans l'ancien couvent des Visitandines, se trouve une apothicairerie du début du XVIII^e siècle avec sa collection de pots à pharmacie.

Crémieu est également dotée d'un petit patrimoine qui ponctue ses rues avec des fontaines, dont une exceptionnelle fontaine à balancier place de la Nation (1823), un lavoir, une bascule...

Les salles de l'actuel hôtel de ville témoignent de l'histoire de cet ancien couvent des Augustins et conserve dans une vitrine la cartouchière du contrebandier Louis Mandrin (1725- 1755).

L'entretien du patrimoine crémolan,

La ville, en lien avec le Ministère de la culture et de nombreux partenaires, mène des campagnes de restauration de son patrimoine. Suite à un important chantier de restauration conduit sur plusieurs années, la Porte de la Loi vient de retrouver son éclat original.

Soucieuse de l'entretien de son patrimoine, Crémieu engage en 2024 une campagne de protection et de restauration d'un imposant mur du rempart de Crémieu (à côté de la Poste) dont l'état est très préoccupant.

En 2025, sera lancée l'étude qui définira la nature des travaux de restauration de la toiture de la halle. Ces mesures de protection participent au programme de sauvegarde que Crémieu se doit de faire pour protéger son patrimoine. En parallèle, le petit patrimoine local sera reconsidéré et valorisé.